

# DIARIO BALEAR

DEL LUNES 24 DE JULIO DE 1826.

\* *S. Francisco Solano.*

Sale el sol á las 4 y 50 minutos y se pone á las 7 y 10 minutos.

## NOTICIAS ESTRANGERAS.

GRECIA.

*Zante 16 de mayo.*

El 6 de abril de 1826 (segun el calendario antiguo, y el 18 segun el gregoriano) se hizo en Epidauró la abertura de la asamblea nacional griega. En la primera sesion se leyó, primeramente: una lista de los plenipotenciarios que tenían derecho á sentarse en ella: principió la discusion sobre la admision de los diputados suliotas; pero se difirió para la prócsima sesion. En seguida se pasó á nombrar presidente. Los peloponesios propusieron á A. Zaimi, y los romeliotas á P. Mauro-Michalis; cuyas proposiciones fueron muy agitadas, como que ninguno de los candidatos queria aceptar la presidencia: pero una parte de la asamblea designó á Notaras, de Corinto, á quien dieron tambien su aprobacion los romeliotas; los peloponesios se la dieron igualmente, aunque despues de haberse opuesto bastante tiempo, y por último fue proclamado. En seguida se hizo el nombramiento de vicepresidente, saliendo nombrado por unanimidad Juan de Livadia. Despues se pasó á elegir el primer secretario, y recayó la eleccion en A. Papadopolos.

1  
Estando ya la asamblea legalmente constituida se propuso hacer un empréstito en las Islas Jónicas, en cuyo apoyo hubo varias opiniones; y se nombró una comision de siete individuos para tratar de esta operacion, y despues de algunas discusiones de poco interes se levantó la sesion.

*Segunda sesion del 7 de abril.*

Se dió parte de la esposicion que hacian los su- liotas pidiendo se admitiesen sus plenipotenciarios. Despues de algunas discusiones sobre si una provin- cia que no está en libertad tiene ó no derecho para nombrar representantes, los admitió la asamblea en atencion á sus eminentes servicios.

Luego salieron de la sala todos los individuos de la asamblea, y con la mano levantada hácia el cielo, é invocando al Ser supremo, hicieron el juramento de obrar unánimemente en favor del bien público, y de prescindir de toda mira particular para tra- bajar por el bien general; y habiendo leído en alta voz el presidente, á nombre de todos los plenipo- tenciarios, el juramento impuesto á la asamblea, todos sus individuos manifestaron su adhesion, respondiendo *amen*, y besando el Evangelio.

Vueltos á la sala de la asamblea se reprodujo la cuestion del empréstito propuestó en la primera sesion. Algunos individuos fueron de opinion que la asamblea debia tratar de este punto inmediatamente; pero Mr. Amion observó que esto seria usurpar los derechos del Gobierno provisional, y propuso que se le invitase á tratar de este empréstito á la mayor brevedad. Se aprobó esta proposicion, y se trató sobre el modo de votar.

*Sesion del 9 de abril.*

Se dió principio como las anteriores. Se preguntó en seguida cuál era el Gobierno que convenia á la

Grecia, y sobre qué bases debía establecerse la co-<sup>3</sup>  
mision designada para este objeto.

Mr. Aimion manifestó los inconvenientes que tenía un Gobierno provisional, añadiendo que se debía pensar en aquellas circunstancias, que eran las mas urgentes, en establecer un Gobierno monárquico bajo otra forma; á lo que asintió toda la asamblea.

Tambien se preguntó si el Monarca seria griego ó extranjero: el plenipotenciario Agamemnon declaró que debía ser extranjero; y no habiéndose hecho ninguna oposicion respecto de este asunto, se dió orden á la comision de acomodarse en su proyecto á la intencion de la asamblea.

En seguida se leyó una esposicion del general Gouras, gobernador de Atenas, por la cual prometia dar 1000 piastras para ir en socorro de Missolonghi. Se determinó darle gracias por este rasgo de patriotismo; y se preguntó á algunos individuos, y en particular á Colocotroni, qué haria en esta ocasion; mas el general nada quiso ofrecer. Los plenipotenciarios del mar Egeo prometieron cuanto estaba á su disposicion para socorrer á sus hermanos.

*Protesta dirigida al tercer congreso nacional de los griegos en Epidauro el 24 de abril de 1826.*

Señores: Como simple ciudadano, y como autor de la lucha actual, debo espresar públicamente á la nacion, á mi familia, á mí mismo, mi modo de pensar en unas circunstancias que deben decidir de la suerte de la Grecia.

El congreso nacional, al tomar el partido de pedir la intervencion esclusiva del Embajador ingles en Constantinopla para avenir á la Grecia con sus tiranos, se aparta de sus sagradas obligaciones, y falta al fin de su reunion. La nacion que representais no os ha confiado, señores, sus poderes para anular su

independencia, sino para consolidarla y perpetuarla. La historia juzgará algún día con imparcialidad el acta que hoy habeis firmado.

Cuando la Europa conoce mas que nadie que nuestra causa no puede ya sucumbir en adelante á los reveses de la fortuna, ¿con qué semblante ha de mirar á los plenipotenciarios de la Grecia al verlos figurar por un acto inaudito en los anales de los pueblos, y patentizar al mundo entero que ellos eran los únicos que ignoraban su verdadera posicion? Por ventura ¿os aterra la caida de Missolonghi? Confiad, como al principio de la lucha, en la energía y patriotismo de la nacion. El pecho de cada griego es un segundo Missolonghi. Si acaso la falta de recursos os tiene asi perplejos y turbados, invocad la generosidad de los ciudadanos. Jamas ha habido griego que se haya mostrado sordo á la voz de la patria. Digámoslo de una vez, ¿nos falta dinero? ratifiquemos nuestras deudas. ¿Necesitamos proteccion? recurramos á los Soberanos de todas las Potencias cristianas: todas, señores, tienen igual derecho á nuestra gratitud. Las circunstancias en que nos hallamos y su posicion nos aseguran con confianza el auxilio deseado. En los momentos críticos es cuando las naciones y los verdaderos ciudadanos se han de dar á conocer por su heroismo: en cualquiera tiempo es facil ser esclavo; pero es muy difícil el reconquistar su independencia. Si queremos la paz, volemos á las armas. Si por motivos que desconozco persiste el Congreso en su primera resolucion, creo como mi mas sagrado deber el protestar, como protesto en la forma mas solemne ante todos los griegos, y ante todas las naciones cristianas, contra un acto que tengo por ilegal, antibelénico, y sobre manera indigno de una nacion que si ha podido ser conquistada, no ha tratado jamas

5  
con sus conquistadores. Empero como griego y amigo sincero de la independencia de mi patria, no cesaré jamas de combatir con el auxilio de mis conciudadanos, y de estar siempre dispuesto á derramar la última gota de mi sangre mientras que durare la guerra de la independencia. = El Príncipe Demetrio Ipsilanti.

INGLATERRA.

Lóndres 9 de junio.

Mr. Dick, candidato por el pueblo de Maldow en el condado de Essex, ha conducido á sus espensas al punto principal de las elecciones en un barco de vapor, llamado la *Venus*. 150 electores que le han ofrecido su voto. El colegio electoral se embarcó en el Támesis con una caterva de músicos y de cocineros, y gran provision de comestibles; de modo que el viage se ha hecho con toda alegría.

= Se han recibido noticias de la espedición al polo ártico por tierra á las órdenes del capitan Franklin. El parte es datado del fuerte Franklin sobre el lago del Grande Oso, en 6 de setiembre. En todo el verano se habian hecho tres espediciones particulares: la que dirigió el mismo capitan llegó hasta la embocadura del rio Mackhensio, que desemboca en un mar abierto: á la parte del Norte no se ven hielos ni islas; pero al Oeste se distinguia una larga costa con montes muy elevados. Se estimó la posicion en 139 grados de longitud O de Greenwich.

= Hemos recibido los números del periódico de Méjico titulado el *Sol* hasta el 26 de marzo: en ellos no se halla noticia alguna; pero se ve un artículo dirigido á los redactores contra el folleto publicado últimamente sobre los ingleses, donde se dice que es necesario escoger entre dos cosas: ó arrojar de allí á los ingleses, ó quedar esclavos los mejicanos.

Se ataca al autor de este papel porque manifiesta deseo de que se asesine á todos los ingleses que hay en Méjico. El senador Vargas ha pedido que se autorice al presidente para que prohiba la impresion de semejantes libelos; pero luego ha sido él tambien criticado. El Sol pide que su antagonista sea acusado ante la Cámara de representantes, como reo de haber calumniado á un Senador.

— Segun los periódicos de los Estados-Unidos, que llegan hasta 11 de mayo, ha habido en el Senado discusiones muy acaloradas. Randolph principalmente habló con grande energía, diciendo, como ya dijo en otras ocasiones, que el Presidente habia sido elegido por soborno (*bribery*). No quiere que se haga ninguna suscripcion en favor de Mr. Jefferson; y al mayor Russell le amenazó con una paliza. Los periódicos se quejan de la ocurrencia, por ser muy á propósito para deshonar esta asamblea, *la mas digna del universo*.

— Se dice que la ida de Mr. Morier á Nueva-Yorck tiene por objeto ecsaminar cómo piensan los Estados-Unidos con respecto á las fuerzas que los españoles reúnen en la Havana, y que se supone son destinadas contra Colombia. La escuadra se compone de un navío de línea y seis fragatas, con 30 hombres de desembarco. Mr. Morier ha encontrado en Nueva-Yorck una gran fragata armada por los particulares para servirse de ella contra Colombia.

— Los periódicos que nos han llegado de Rio-Janeiro alcanzan hasta 17 de marzo. Parece que el Emperador saldria el 27 de Bahía para la corte. El 28 de febrero llegaron á Rio 200 colonos, y otros tantos militares alemanes.

*Idem* 13.

En la bolsa se ha negociado hoy muy poco, por:

que todo el mundo se halla ocupado en las elecciones. Los consolidados estaban á las dos de la tarde á 80<sup>3</sup>/<sub>8</sub>.

= La noticia esparcida en la ciudad de que la Rusia no admitirá el *ultimatum* no merece ningun crédito. Las que llegan de los pueblos de fábricas son menos satisfactorias cada dia, porque no hay trabajo para darles á los oficiales.

Nuestros periódicos no contienen mas que relatos sobre las nuevas elecciones.

(G. de M.)

ESPAÑA.

Madrid 26 de junio.

El mariscal de campo D. Pedro Surga y Cortés, en consecuencia de la nota puesta en la Gaceta de 4 de marzo último, relativa á que uno de los revolucionarios de la faccion de Bazan declaró antes de morir llamarse D. Antonio Cortés, siendo sobrino de un General de este apellido, ha justificado la falsedad de semejante aserto, con respecto á su persona; y S. M., acediendo á los sentimientos de lealtad y delicadeza de dicho General, ha resuelto se haga público en la Gaceta para su satisfaccion.

Tarragona 6 de junio.

La M. I. L. Junta de la academia de dibujo y náutica establecida en esta ciudad, á cuyo cargo se halla su direccion y fomento, deseando dar un testimonio público de los progresos que hacen en ella los alumnos de uno y otro sexo, acordó la distribucion de premios generales, segun se habia practicado los años anteriores, eligiendo para acto tan solemne la víspera de S. Fernando en celebridad del dia de nuestro amado Soberano. En su consecuencia, examinadas las obras que presentaron los opositores, fueron elegidas ocho por cada clase, concediendo al 1º,

2.º y 3.º un premio de una medalla de plata con el busto de S. M., que Dios guarde, por un lado, y las armas de esta ciudad por el otro, y á los restantes diferentes estampas escogidas.

Para distribuirlos se habia preparado vistosamente la sala principal de la misma Academia, á cuyo frente estaba colocado el retrato del Rey N. Sr.; y á las seis de la tarde, abriendo la funcion una armoniosa música, tomaron sus respectivos asientos los individuos que componen dicha junta. En seguida fueron llamados por su orden los jóvenes premiados, cuyas obras estaban á la vista del público; y pasando á recibir de mano del presidente el Escmo. Sr. General Gobernador conde de Coupigni la señal de aprecio que habian merecido, ocuparon despues el asiento de preferencia que les estaba señalado: igualmente recibieron su premio las jóvenes mas adelantadas, entregándosele la Escma. Sra. Gobernadora, prendiéndoles del pecho la medalla que les habia correspondido, animándolas al mismo tiempo á la constancia y aplicacion. Ultimamente, uno de los individuos de la junta leyó un elegante discurso, probando la utilidad del dibujo y sus progresos, intermediado dicho acto de escelentes sinfonías, que realzaron la ostentacion y lucimiento, al que asistió un numeroso y brillante concurso.

(G. de M.)

Palma 23 de julio.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 23 PARA EL 24.

Parada y visita de hospital Milicia Provincial, rondas y contrarondas 9.º de línea. = Socios.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.